
 

 

議会報告会報告書 

                                 平成２９年５月１２日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                            Ｂ班 

                             代表 長谷川 知司 

 

平成２９年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２９年４月１９日（水） １４：００～１５：１５ 

 

２ 開催場所  

         須恵公民館     

  

３ 参加人数（市民） 

             ４   人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 河﨑平男 ）（ 笹木慶之 ）（ 下瀬俊夫 ）（ 長谷川知司 ） 

（ 松尾数則 ）（ 吉永美子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会     （ 河﨑平男 ）  〔司会〕（ 松尾数則 ） 

② 民生福祉常任委員会     （ 吉永美子 ）  〔記録〕（ 下瀬俊夫 ） 

③ 産業建設常任委員会     （ 長谷川知司 ） 〔受付〕（ 下瀬俊夫 ） 

④ 理科大特別委員会      （ 吉永美子 ） 

⑤ 一般会計予算決算常任委員会 （ 笹木慶之 ） 

（３） 質疑応答 



 

 

 

６ 主な質問・意見・提言 

＜総務文教常任委員会＞ 

① オート予算が賛成多数だったというが、反対が何人でその理由は何か。 

［回 答］ 

委員会では反対は１人で、４重勝単勝式に関してギャンブル性が強くセキュリ

ティにも問題があるという理由だった。 

② オートレースの赤字が解消された後は、オートレースをどうするのか。 

［回 答］ 

  １９年度末で約１９億４０００万円の累積債務があり、この赤字を４６年度に

ゼロにする返済計画が出された。返済後のことはまだ具体的な議論になってい

ないし、今は赤字解消が第一だ。 

 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① 病院事業会計の２８年度と２９年度の予算比較が出ているが、２８年度の実績

が分からないと２９年度との比較ができない。 

［回 答］ 

      ２８年度決算が行われていないので、はっきりしたことが言えない。 

② 医師数予定の２８人の内容は。 

［回 答］ 

  嘱託医を含めて現在２６人で、２人足りない状態だ。 

 

＜産業建設常任委員会＞ 

質問なし 

 

＜山口東京理科大学薬学部設置促進並びに利活用調査特別委員会＞ 

① 入札で「最低制限価格」を決めている理由は何か。 

［回 答］ 

      ダンピング防止や下請業者保護、品質確保のために設けている。 

② だったら随意契約で「最低制限価格」を下回る契約はいかがなものか。 

［回 答］ 

  委員会でも議論になったが、最後は３０年４月の開学が必須だということで随

意契約を認めたが、随意契約のガイドラインも必要との意見もあり、今後とも

特別委員会としても調査していきたい。 

③ 品質や賃金の保障はできるのか。 

［回 答］ 



 

 

      入札にあたって市内業者とのジョイントを条件に、市内業者が潤うように配

慮があった。品質に関しては瑕疵担保責任もある。 

④ 物品の購入に関しても市内業者優先の対応がされているのか。 

［回 答］ 

委員会としても物品購入に関して市内業者優先を申し入れている。 

⑤ 理科大だけなぜ市内業者を優先しているのか。 

［回 答］ 

市長として理科大の工事に市内業者を使いたいとの思いがあったのでは。 

⑥ なぜ理科大だけなのか。他の工事でもなぜ市内業者優先にしないのか。 

［回 答］ 

  市内業者数の問題もあるが、入札の整合性に問題があるとの認識はあり、今後

とも質していきたい。 

 

＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

質問なし 

 

＜その他＞ 

① 議会報告会のお知らせの仕方を工夫してほしい。昼間開催で参加しやすくなっ

たが、１５日号の市広報に掲載されても、配布の関係でまだ知らない市民が多

くいるのではないか。 

② 市広報には議会報告会の日程は掲載されたが、内容が何も載っていない。 

③ 議会報告会のお知らせを自治会便に載せてほしい。 

［回 答］ 

議会報告会のお知らせに関しては今後とも前向きに検討したい。 

④ 国会で審議されている「共謀罪」に関して市議会で反対決議が出せないか。 

［回 答］ 

本市議会ではまだ議論をしていないので約束はできない。 

⑤ 議会報告会のあり方や意義に関して再考をしてほしい。また執行部と議会との

関係についてもっと真剣に再検討すべきではないか。 

［回 答］ 

いい御意見を頂いたので、今後とも十分検討していきたい。 

⑥ 「小規模土木」補助金が減額され２割が３割負担となり、ＬＥＤ化の補助金も

下げられた。市の財政健全化で「小規模土木」補助金を元に戻してほしい。 

［回 答］ 

自治会連合会など市民の側からも市に要望を出してほしい。 

 


